

Jetzt
anmelden:



Kurs-Nr.:
T04DOPK4Z1



Open Europe Talk Let's Meet Lithuania

Dienstag, 3. November 2026 | 19:00 bis 20:30 Uhr

Ort: Online | Das Seminar ist kostenfrei

Referent:innen: Laura Barkauskaitė
und Vytautas Keršys



Open Europe Talk: Let's Meet Lithuania

In Deutschland ist Litauen vor allem mit der Stationierung der Bundeswehr über die „Brigade Litauen“ ein Begriff – sonst ist das kleine EU-Mitgliedsland jedoch kaum bekannt. In den letzten Jahren hat sich Litauen zum wichtigen europäischen Unterstützer der Ukraine im russischen Angriffskrieg entwickelt und wird in unmittelbarer Nachbarschaft selbst oft zum Ziel hybrider Angriffe. Auch innenpolitisch ist die Situation nicht einfach – erst im Sommer zerbrach die Regierungskoalition, ein neuer Regierungschef wurde Ende Juni vereidigt. Gleichzeitig gibt es in der Gesellschaft gerade für junge Menschen viel Gestaltungsbedarf – insbesondere mit Blick auf bestehende soziale Probleme, die zum Teil durch die geopolitische Gesamtlage angeheizt werden.

Im nächsten Open Europe Talk fragen wir: Was bewegt Litauen aktuell politisch und gesellschaftlich? Welche Trends und Problematiken sind mit Blick auf Zivilgesellschaft, Kirche und demokratiefeindliche Haltungen zu beleuchten? Und wie geht es weiter mit der Rolle Litauens in der EU?

Unser Gesprächspartner sind Laura Barkauskaitė und Vytautas Keršys, die sich in Litauen an verschiedenen Orten gesellschaftlich insbesondere mit Blick auf soziale Themen engagieren. Gemeinsam schauen wir in das Partnerland und suchen nach tieferen Einblicken über die medialen Schlagzeilen hinaus. Der Austausch findet in englischer Sprache statt.

Zum Format: Der Open Europe Talk bietet Raum für offene Diskussionen zu aktuellen europäischen Themen – kritisch, informativ und im direkten Austausch mit Partner:innen vor Ort. Die Kommende-Stiftung beneVolens engagiert sich seit langem in Mittel- und Osteuropa für europäische Bildungs- und Dialogarbeit. Mit dem anderthalbstündigen Format möchten wir eine Plattform schaffen, um direkt mit Menschen aus den jeweiligen Ländern ins Gespräch zu kommen. Die Online-Reihe wird in Kooperation mit der Stiftung „socioMovens. Giving Europe a Soul“ und der Kommende Dortmund, dem Sozialinstitut des Erzbistums Paderborn durchgeführt.

Die Arbeitsgemeinschaft katholisch-sozialer Bildungswerke e. V. (AKSB) ist anerkannter Träger der Bundeszentrale für politische Bildung (bpb). "beneVolens. Jugend fördern. Zukunft gestalten. Kommende-Stiftung Dortmund" ist Mitglied der AKSB.

Kooperationspartner



»Jugend fördern. Zukunft gestalten.«

beneVolens • Brackeler Hellweg 144 • 44309 Dortmund

wertev 
p **litisch**
bilden Mitglied der AKSB.de

Open Europe Talk: Let's Meet Lithuania

In Germany, Lithuania is primarily known for the deployment of the Bundeswehr as part of the 'Lithuania Brigade' – but otherwise, this small EU member state is hardly known. In recent years, Lithuania has emerged as a key European supporter of Ukraine in the face of Russia's war of aggression and, being in the immediate vicinity, is itself often the target of hybrid attacks. The domestic political situation is also far from straightforward – the governing coalition collapsed as recently as this summer, and a new head of government was sworn in at the end of June. At the same time, there is a great need for change within society, particularly amongst young people – especially in view of existing social problems, some of which are fuelled by the overall geopolitical situation.

In the next Open Europe Talk, we will be asking: What are the current political and social issues in Lithuania? Which trends and challenges need to be examined with regard to civil society, the Church and anti-democratic attitudes? And what does the future hold for Lithuania's role in the EU?

Our guests are Laura Barkauskaitė and Vytautas Keršys, who are actively involved in community work in various parts of Lithuania, particularly with regard to social issues. Together, we will take a closer look at our partner country and seek to gain deeper insights that go beyond the headlines in the media. The discussion will be held in English.

On the event series: On the event series: the Open Europe Talk provides a space for open discussions on current European issues – critical, informative and in direct exchange with local partners. The Kommende Foundation beneVolens has long been committed to European education and dialogue work in Central and Eastern Europe. With this 90-minute format, we want to create a platform for direct dialogue with people from the respective countries. The online series is being carried out in cooperation with the foundation 'socioMovens. Giving Europe a Soul'.

The Arbeitsgemeinschaft katholisch-sozialer Bildungswerke e. V. (Working Group of Catholic Social Education Centres, AKSB) is a recognised educational institution of the Bundeszentrale für politische Bildung (Federal Agency for Civic Education, bpb).

"beneVolens. Jugend fördern. Zukunft gestalten. Kommende-Stiftung Dortmund" is a member of the AKSB.

Cooperation partners



»Jugend fördern. Zukunft gestalten.«